

REPENSANDO UNA SOCIEDAD CAMBIANTE

La humanidad ha iniciado la tercera década del siglo XXI; pero, finaliza la segunda década enfrentando una pandemia nunca vista por esta generación. Si en el siglo XX, la gripe española (1914-1919) tardó seis años en invadir a Europa, el Covid 19 tomó menos de un año para llegar de China a todo el planeta. Sin duda, estamos en el centro de una sociedad «muy acelerada» que viaja sin freno y necesita con urgencia contrapesos para que viaje con «velocidad segura».

Por si esto no fuera suficiente, enfrentamos lo que Zygmunt Bauman definió como una «modernidad líquida», es decir, una sociedad continuamente «adecuándose» a los entornos que le toca vivir; por lo tanto, los marcos de valores, universalmente aceptados, cada día están perdiendo terreno y pasando a ser simples figuras de museo que no regulan nuestra realidad.

En este sentido, el artículo *Nuevos enfoques pastorales: para un ejercicio pastoral contextual* pretende guiar –a la luz de las Sagradas Escrituras– la función pastoral que se debe ejercer en una sociedad veloz y cambiante. La Iglesia ya no puede permanecer impávida, mientras todo a su alrededor se mueve de forma vertiginosa, las nuevas generaciones se enfrentan a

una realidad que como lo advierte 1^a Pedro 3:15 hay que «santificar a Dios el Señor en vuestros corazones, y estad siempre preparados para presentar defensa con mansedumbre y reverencia ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros» (RV, 1960).

Por otro lado, después de 200 años de vida republicana nuestro país se encuentra frente a «una nueva forma de hacer política», lo que nos recuerda el inicio del reinado de Roboam en Israel, en este contexto la revista propone los artículos: *Aproximación a la teología política de Pablo y Origen histórico del fundamentalismo*. Se persigue nuevamente aportar luz desde el Texto Sagrado para que los cristianos no quitemos la mirada de aquel que «es la verdad y la vida».

Los otros dos artículos de este número están enfocados; uno, ofrecer una mirada teológica y cristocéntrica sobre la música cristiana actual; y el otro; invita a una mirada académica sobre el discurso.

Para finalizar, quiero aprovechar este editorial para poder despedirme oficialmente de ustedes, porque después de más de 23 años de una fraternal y armónica relación profesional con mi amada Universidad Evangélica, mi tiempo de retiro laboral ha

llegado. Es así como el próximo 31 de agosto será mi despedida, por lo cual quiero agradecer a las altas autoridades de esta institución por permitir desarrollarme como profesional y como persona; a mis compañeros de Facultad, mi admiración y respeto por ser profesionales y personas de altos quilates, a ustedes que leen esta revista mi cariño de siempre.

Dejo aquí y fuera de la UEES un sinnúmero de buenos amigos, incontables buenos recuerdos y mi corazón abierto para brindar apoyo cuando se me solicite, solo me resta decirles a todos, MUCHAS GRACIAS.

Ricardo Ernesto Rivas Romero

Decano Facultad de Ciencias Sociales
Universidad Evangélica de El Salvador